



México tiene primer déficit comercial petrolero con EU

Este déficit histórico fue originado por una caída acelerada de las exportaciones de petróleo crudo; asimismo, el gas natural también fue factor clave, debido a que las importaciones del hidrocarburo casi se duplicaron en el primer trimestre de este año.

CIUDAD DE MÉXICO.- Por primera vez desde que se tiene registro, al cierre de marzo, la balanza comercial petrolera de México con Estados Unidos reportó un saldo negativo por 551 millones de dólares, de acuerdo con el Banco de México.

Al tercer mes de este año, el valor de las exportaciones petroleras desde México hacia aquel país se ubicaron en ocho mil 248 millones de dólares, mientras que las importaciones fueron por ocho mil 799 millones en el mismo periodo.

Además de petróleo crudo, la balanza también agrupa a gasolinas y otros derivados del petróleo, así como petroquímicos.

El déficit histórico fue motivado por una caída acelerada en las exportaciones de petróleo crudo, que al menos durante el primer cuarto de este año retrocedieron 12 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado con nueve mil 891 millones de dólares contabilizando todo el mundo.

Cabe recordar que el promedio diario de exportación de petróleo crudo a Estados Unidos cayó 1.3 por ciento en el mismo periodo con 883 mil barriles diarios al cierre de marzo.

Sin embargo, el precio de la mezcla mexicana de exportación retrocedió 10.4 por ciento, al bajar de 103 dólares en el primer trimestre de 2013, a 92.28 dólares en 2014.

El gas natural fue el factor clave que influyó en el déficit, ya que las importaciones del hidrocarburo casi se duplicaron en el primer trimestre de este año con un valor de mil 332 millones de dólares, un crecimiento de 97.68 por ciento respecto de los 674 millones de dólares reportados en 2013.

DIVERSIFICACIÓN NECESARIA

Carlos Serrano, economista en jefe para México de BBVA Bancomer, consideró que si México quiere dejar de presentar números deficitarios a futuro, debe cambiar y adaptar la producción y la logística de exportaciones, para poder vender a otros países.

“Todo esto resalta la importancia de que se aprueben las leyes secundarias de la reforma energética, pues estas podrán combatir la disminución en la producción”, señaló.

Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, dijo que la revolución del gas shale en EU es el principal factor que mantiene a la baja las exportaciones de hidrocarburos.

Por su parte, Luis Adrián Muñiz, subdirector de análisis económico de Vector Casa de Bolsa, coincidió en que EU está emprendiendo “una política súper agresiva de autosuficiencia petrolera”.

EFFECTOS HASTA 2015

Los efectos de las reformas estructurales que se han realizado en México en el último año comenzarán a tener efectos visibles sobre la economía a partir de 2015, dijo Guillermo Ortiz, presidente del Consejo de Administración del Grupo Financiero Banorte.

“El efecto de las reformas estructurales, salvo la reforma fiscal que no termino de entender, tienen potenciales efectos positivos, pero no ocurrirán en el corto plazo (...) a partir de 2015 comenzaremos a ver crecimientos más altos en la economía” dijo ante empresarios.